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文体新闻 A17体育

! ! ! !本报讯 一年一度的通向劳
力士大师赛之路国际网球挑战赛
上海站! 日前在上海对外经贸大
学校园举办。这项赛事自 "#$$年
以来，每年在上海劳力士大师赛
前夕举办。与往年不同的是，在上
海市教委、上海市网球协会等各
方支持和努力下，今年赛事将校
园作为举办场地，实现了国际网
球赛事在我国首次进入校园的历
史性突破。 （忻华）

! ! ! !本报讯（记者 王志
灵）上海男篮新赛季内线
外援盖尔雄·亚布塞莱于
前天下午抵达上海，昨天
到医院进行了体检。

亚布塞莱出生于
$%%& 年 $" 月 $' 日，是
一名法国球员，他身高
"()*米，体重 $""公斤，
司职大前锋。他在今年
+,-选秀大会首轮第 $.

顺位被凯尔特人队选中，
被认为是今年新秀中最
好的国际球员之一。

在今年选秀中手握
多个签位的凯尔特人在
对球队现有阵容进行综合考虑
后，决定暂时放年轻且具有相当
大提升空间的亚布塞莱到海外联
赛多获得一些锤炼，而上海男篮
教练组在拉斯维加斯观摩考察时
看中了亚布塞莱，最终双方顺利
签约。亚布塞莱投射范围广，运动
能力十足。今年夏天，他代表凯尔
特人队参加 +,-夏季联赛，出战
/场，场均出战 "&($分钟，场均
得到 /("分 .个篮板。

! ! ! !从里约奥运会凯旋不久的中国
女排，昨天下午先后来到北京大学
和清华大学，为北大清华学子带来
了一场别开生面的“开学第一课”，
分享生活趣事，弘扬女排精神。
“团结起来，振兴中华！”这句

*&年前出自北京大学学生的口号，
昨天再次在燕园响起。下午 "时，女
排姑娘们来到北京大学，与 0)))余
名北大学生分享了她们的生活趣事
和日常训练故事。“其实我们平时都
挺接地气的，平常小姑娘喜欢做的
我们都会做。但因为训练严格，饮食
控制很严，有些想做的事情就要克
制。”队长惠若琪笑着说。她透露，当
初学习排球的目的是减肥、锻炼身
体，没想到后来被排球的团队精神
和项目魅力所感染，一直走到今天。
惠若琪表示，从里约回到北京后，她
只是和家人在机场大巴上简单打了
下招呼，随后参加一系列庆功活动，
并没有得到团聚的机会。
与之相比，“小苹果”袁心玥的

运气好了很多，她的父母此次亲临
里约奥运现场，并在第一时间见证
了女儿夺冠的瞬间。袁心玥还与同
学们分享了她的昵称“小苹果”的来
历。“世锦赛时一个记者采访我，问
我会唱《小苹果》吗，我就唱了两句，
结果第二天发现所有人都叫我‘小
苹果’了。”现场立刻起哄：“唱一
个！”心玥苦笑着说：“我这是给自己
下套吗？”但随即爽快地清唱起来，
顿时台下掌声、笑声、欢呼声一片。
“平时发微信会用自己表情包

吗？”朱婷：我们用的是郎导。谈择偶
标准，女排姑娘们异口同声：可以矮
一点，但别太矮。北大学生抛给女排
队员一个又一个“棘手”问题，女排
队员用幽默一一化解，现场气氛高
潮迭起，“金句”不断。
北京大学党委书记朱善璐代表

全体北大人向中国女排全体成员致
以深深敬意，他回忆道，“上世纪八
十年代我还是学生的时候，女排史
无前例的五连冠激励了当时的一代
北大人；而继‘团结起来，振兴中华’
的口号提出三十五年后的今天，女
排精神需要这一代北大人传递下
去，为建设更好的大学而不懈努力！”
下午 *时多，女排姑娘又来到

清华大学。队中年纪最大的魏秋月
和徐云丽被问到退役问题时，都表

示不会马上退役。“今年是联赛，明
年是全运会，后面看身体情况，也许
还要继续。”"%岁的徐云丽说。"/岁
的魏秋月也表示，没考虑马上退役，
“因为明年是全运会，我还要代表天
津参加全运会。”惠若琪的一番话则
代表了女排姑娘们的心声：“选择排
球，是因为这是我最喜欢的事业。投
入最喜欢的事业，放弃其他都是值
得的。”
据了解，在重视体育运动的清

华园，早已留下过中国女排的身影，
$%/$年和 $%%.年，中国女排曾两
次来过清华园。此次见面会采取定
时发票的方式，为了拿到这场交流
会的入场券，不少学生早上 .点就
排队领票。有趣的是，中国女排还和
清华女排进行了一场比赛，中国女
排在不扣球、不跳发球、不前排进攻
的限制下与清华女排对阵，但最终
仍以 &比 "轻松取胜。

本报驻京记者 鲁明

分享生活趣事
弘扬女排精神

中国女排为北大清华学生 带来!开学第一课"
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